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請大家保持站立，大家低頭默禱，將主耶穌死在十字架上的畫面，活畫在我們

心中，來紀念主耶穌為我們成就的救恩。一起同心默禱。阿門，請坐。 

這時候我們要來舉辦聖餐禮，聖餐禮也是主耶穌親自設立的，一起來看路加福

音 22:19-20「又拿起餅來祝謝了，就擘開遞給他們，說：這是我的身體，為你們

捨的，你們也應當如此行，為的是記念我。飯後也照樣拿起杯來，說：這杯是用

我血所立的新約，是為你們流出來的。」這是主耶穌設立聖餐的過程，這是主耶

穌跟門徒吃最後晚餐的場合，那時候是以色列人除酵節的期間，所以家裡面有酵

的食物要除掉，這裡提到主耶穌所用的餅和葡萄汁，都是沒有發酵，我們按照主

耶穌的教導，我們用麵粉和水所製成的無酵餅，用新鮮葡萄打成的葡萄汁，來舉

辦聖餐禮，等到祝謝以後，雖然物質沒有改變，但是在靈裡面已經變成主的肉，

主的血，我們要憑著信心來領受。 

主耶穌設立聖餐禮，來看哥林多前書 11:23-26，這當中有許多重要的教訓。

「我當日傳給你們的，原是從主領受的，就是主耶穌被賣的那一夜，拿起餅來，

祝謝了，就擘開，說：這是我的身體，為你們捨的，〔捨有古卷作擘開〕你們應當

如此行，為的是記念我。飯後，也照樣拿起杯來，說：這杯是用我的血所立的新

約，你們每逢喝的時候，要如此行，為的是記念我。 你們每逢吃這餅，喝這杯，

是表明主的死，直等到他來。」這是保羅寫信給哥林多教會，向他們再一次強調

聖餐禮的重要，如果從 17節開始看，就知道當時在哥林多教會裡面，曾發生的事

件，就是在那一次聖餐禮之前，他們一起來享用愛餐，大家吃飽以後，來舉行聖

餐禮，但是在聖餐禮之前的愛餐裡面，卻看不出他們任何愛心，聖餐禮有一個很

強烈的含義就是合一，但是在強調合一的聖餐禮當中，哥林多教會的弟兄姊妹，

並沒有合一的心，為什麼說那一次聖餐禮沒有合一的心呢？因為在聖餐禮之前的

愛餐裡面，有的人已經吃飽，卻有的人還餓著肚子，甚至有人還醉酒，在這樣混

亂的場合以後，他們還在那裡舉辦聖餐，後來受到主的刑罰。 

我們一起來看 11:27-31「 所以，無論何人，不按理吃主的餅，喝主的杯，就是

干犯主的身、主的血了。人應當自己省察，然後吃這餅，喝這杯。因為人吃喝，

若不分辨是主的身體，就是吃喝自己的罪了。因此，在你們中間有好些軟弱的，

與患病的，死的也不少。〔死原文作睡〕我們若是先分辨自己，就不至於受審。」

在這保羅提醒他們，他們沒有按理領受主的肉，主的血，就遭受了主的刑罰，有

的人生病，有的人信仰軟弱，甚至有的人因此而死亡，所以保羅提醒他們，領受

聖餐的時候必須要謹慎，要先自我省察，然後要分辨，然後才能夠來領受。 

主耶穌設立聖餐禮，有幾項重要的教訓在裡面，主耶穌設立聖餐，第一就是要



讓我們能夠領受聖餐，藉著領受聖餐，罪能夠得到赦免。 

來看馬太福音 26:28「 因為這是我立約的血，為多人流出來，使罪得赦。」

主耶穌設立聖餐，為什麼可以讓我們的罪得到赦免呢？因為主耶穌已經替我們成

為贖罪祭這隻羔羊了，舊約時代的以色列人，犯罪以後，就要帶著牲畜，到會

幕，交給祭司，替他們獻祭，將牲畜殺死以後，將牲畜的血，帶入聖所裡面，然

後替犯罪的人贖罪。每一年大祭司會為所有的人與為自己來獻祭，將牲畜的血，

帶入至聖所裡面，為所有以色列人來贖罪。看希伯來書 9:11-12/22「但現在基督

已經來到，作了將來美事的大祭司，經過那更大更全備的帳幕，不是人手所造也

不是屬乎這世界的。並且不用山羊和牛犢的血，乃用自己的血，只一次進入聖

所，成了永遠贖罪的事。」「按著律法，凡物差不多都是用血潔淨的，若不流血，

罪就不得赦免了。」所以從舊約時代開始，神的百姓要贖罪，都要透過牲畜的

血，但是主耶穌替我們世人的罪，被釘死在十字架之後，為我們獻上更加超越的

贖罪祭，因為所獻上的不是在人手所造的會幕裡面，是在天上神的面前，並且主

耶穌親自成為大祭司獻上，也不是用牲畜的血，主耶穌親自用自己的寶血，為所

有世人來贖罪，將自己的血帶到天父面前，所以主耶穌所獻的贖罪祭，雖然只有

獻上一次，但是這赦罪的功效，是永遠有效的，所以主耶穌為了我們世人的罪，

為我們成為贖罪祭這一隻羔羊，藉著領受聖餐，我們的罪可以再一次得到赦免。 

主耶穌設立聖餐，也是為了讓我們將來有復活的盼望。 

來看約翰福音 6:53-54「耶穌說：我實實在在的告訴你們，你們若不吃人子的

肉，不喝人子的血，就沒有生命在你們裡面。吃我肉喝我血的人就有永生，在末

日我要叫他復活。」主耶穌設立聖餐，為了讓我們得著生命，讓我們以後有復活

的盼望。再看哥林多前書 5:7 「你們既是無酵的麵，應當把舊酵除淨，好使你

們成為新團，因為我們逾越節的羔羊基督，已經被殺獻祭了。」這邊說到主耶穌

被釘死在十字架上這件事情，主耶穌不只為我們成為這隻羊羔，主耶穌也替我們

成為逾越節這隻羔羊，以色列人出埃及前一晚，是他們第一次過逾越節，其中有

一件最重要的事情要來做，就是要將羔羊的血抹在門框上，當滅命天使來的時

候，看到羔羊的血，自動跳過去，因為這是屬神的百姓，住在裡面的人，生命得

以保全，今天主耶穌親自成為逾越節這隻羔羊，流出祂的寶血，為了要保全我們

的生命，讓我們在末日有復活的盼望，這是主耶穌設立聖餐禮重要的兩項意義。 

主耶穌設立聖餐禮，也有要教導門徒重要的教訓。 

來看哥林多前書 11章 24-25節，24節最後有提到我們領受聖餐就是要紀念

主，紀念就是要回想，回想主耶穌對我們的愛，進一步要感謝主耶穌的恩典，然

後要有所行動，這才是真正的紀念。我們在平安時候就要來紀念，就要來感謝

主，不是等到生病以後才來許願，說：「主啊您若醫治我，我就大大感謝，我就熱

心做事工，我就專心守住道理？」為什麼在平安時候不來立志呢？為什麼不在健

康時候不多多來做聖工呢？藉著領受聖餐，紀念主，就是回想主耶穌賞賜給我們



的恩典，然後我們要有所行動，有所改變，這才是真正的紀念。 

在領受聖餐的時候，繼續看 11:26說「你們每逢吃這餅，喝這杯，是表明主的

死，直等到他來。」這裡提到我們領受聖餐是表明主的死，表明另外一個翻譯，

就是宣揚，就是宣傳，宣傳主耶穌的愛，宣傳主耶穌為世人來完成救恩，簡單說

就是傳福音，傳福音不是單靠口才，更重要的是行為表現，尤其我們對家裡的人

來傳福音，更要下功夫禱告，再來就是行為表現，不是我們光講道理就會成就，

很會講道理給人聽，他會信早就來信了，他一直在觀察你，你的行為是不是有按

照聖經所說的，基督徒表現有比較好嗎？教會有一位弟兄，太太娘家那邊，岳父

那邊沒有信主，從小岳父岳母就是重男親女，所以家裡面所有資源，都放在舅子

身上，女兒得到資源就稀少，但是後來女兒信耶穌，跟我們教會弟兄結婚，但是

這位舅子長大之後的表現，讓父母大失所望，反而這位女兒，她雖然信主耶穌，

但是她表現比兒子還好，所以後來岳父母就來教會信主，這就是用行為來表明主

的死，用好行為來傳福音，最重要是行為，不是口才，這是在領受聖餐的時候，

所要立志的，我們要來表明主的死。 

再看回來哥林多前書 11:25「飯後，也照樣拿起杯來，說：這杯是用我的血所

立的新約，你們每逢喝的時候，要如此行，為的是記念我。」主耶穌說這杯是用

我的血所立的新約，所以我們在領受聖餐的時候，是再一次跟主耶穌立約，領受

聖餐以後，主耶穌的寶血再一次洗淨我們的過犯，在我們自我省察的時候，我們

要預備心來領受，要怎樣預備呢？我們應當要來思考，從今天開始，我為了主耶

穌要改變什麼、這是領受的時候要與主所立的新約。要與主什麼約呢？ 

小弟提出幾點參考： 

第一，要立志改變我們對人的態度。來看哥林多前書 12:12-13「就如身子是一

個，卻有許多肢體，而且肢體雖多，仍是一個身子，基督也是這樣。我們不拘是

猶太人，是希利尼人，是為奴的，是自主的，都從一位聖靈受洗，成了一個身

體，飲於一位聖靈。」這裡談到我們要改變對人的態度，就是我們要追求在主裡

面過合一的生活，按照真理的原則，過著合一的生活，這合一，就是不再分什麼

種族，不分民族，不分家族，在教會裡面，要彼此搭配，要彼此順服，順服會議

的決議，不能夠扯後腿，我們才可以同心來服侍神，一個同心合意的教會，才有

愛的吸引力，才有傳福音的條件，慕道朋友來到教會，如果看到教會裡面吵吵鬧

鬧，可能就不想來了，所以我們要立志改變對人的態度。 

第二，要立志改變對主的態度。來看約翰福音 19:38 「這些事以後，有亞利馬太

人約瑟，是耶穌的門徒，只因怕猶太人，就暗暗的作門徒，他來求彼拉多，要把

耶穌的身體領去，彼拉多允准，他就把耶穌的身體領去了。」這裡提到主耶穌釘

死在十字架上以後，有一位人出現，他就是亞利馬太人約瑟，他是主耶穌的門

徒，他是暗中做門徒，因為怕猶太人，為什麼怕猶太人呢？請看馬可福音 15:43

「有亞利馬太的約瑟前來，他是尊貴的議士，也是等候神國的，他放膽進去見彼



拉多，求耶穌的身體。」這裡提到亞利馬太人約瑟真正的身份，這邊說到他是尊

貴的議士，就是猶太公會的人，就是那群主張把主耶穌釘死在十字架上的那群

人，就是猶太公會的人，亞利馬太人就是其中的成員，相信當時在開會時後，在

他心裡是投反對票，但是他不敢表明自己的身份，因為猶太公會是猶太人他們最

高的行政單位，這是令人稱羨的職位，因為這個職位，反而讓他遠離主，約瑟他

並不敢公開跟隨主，但是當他看到主耶穌為了他的罪，被釘死在十字架上以後，

相信在此時此刻，他心裡非常地後悔，為什麼主耶穌活著的時候，為什麼不敢跟

隨主呢？為什麼不敢公開走在主耶穌面前呢？這是在主耶穌被釘死之後，決心改

變態度，他放膽來到彼拉多面前，來求主耶穌的身體，要為主做安葬的工作，同

時也公開他是基督徒的身份，也不再暗暗做主耶穌的門徒，這是他對主的改變。 

所以當我們領受聖餐的時候，要進一步去思考，在我們生活當中，我們會不會

因爲現實的條件，讓我們無法完全跟隨主的腳蹤，甚至不敢承認主。當我們在領

受聖餐的時候，應當好好來思想，當我們還是罪人的時候，主耶穌已經為我們預

備了得救道路，當我們靠著雙手來維持生活的時候，其實是背後是主耶穌在扶持

我們，在保守我們，在看顧我們，主若願意，我們才可以這這個做那個，當我們

還不完全願意跟隨主的時候，主仍然保守賜福給我們，所以在領受聖餐時候，我

們要立志向主立志，立志改變我們對主的態度，勇敢跟隨主，追求永生的福份，

走在正確的信仰道路上，願意勇敢向周遭的人宣傳，信耶穌真好，因為耶穌愛

我，我們要立志改變對主的態度。 

我們要立志為了主而活，不要輕易來推辭任何聖工，因為我們要為主作更好的

服事，如果有機會，也呼籲在座的青年，有機會可以來做專職服事的工作，做父

母也要鼓勵我們的兒女。有一次小弟參加少特班的工作，我就問在座的學員，一

班大約四五十位，問將來要當傳道的請舉手，只有一兩位舉手，我想為何這樣

少？難道你們不想做傳道，為什麼呢？有一位站起來說，我媽媽說當傳道的人錢

超少，我就問他說你怎麼知道呢？你家有人當傳道嗎？他說沒有，說聽說的，實

際上是這樣，現實是這樣，但是聖經裡面是這樣說，敬畏神的人，神尚且保守

他，讓他生活無缺欠，何況是神的僕人呢？如果我們決心要來服事神，生活上的

問題就不用煩惱，因為主耶穌的賞賜夠用，而且還有餘，雖然談不上奢華的享

受，但是絕對有夠用，還有剩，我們要立志為主活。 

另外要立志在主裡聯婚。現在有人講，主內聯姻也沒有比較好，有的人嫁娶外

邦，後來全家信主，當然這是事實沒有錯，但是我們在主內聯婚的，看到大多數

是好的，嫁娶外邦的，一半以上，流失的比較多，我們不能用少數的個案，來說

這件事情是對的，比如說你闖紅燈，沒有被車撞，沒有被警察開罰單，你就說這

是對的，以後教會出去以後，就直接走過去，每一次走過去都沒有事，紅燈照

走，到現在都沒有事，難道闖紅燈是對的嗎？我們都不會這樣講，闖紅燈是錯，

闖紅燈沒有出事，是神特別地保守，不是說闖紅燈這件事情是對的，所以我們青



年要立志在主內聯婚，這是立志為主而活。 

再繼續看回哥林多前書 11:27-28「所以，無論何人，不按理吃主的餅，喝主的

杯，就是干犯主的身、主的血了。人應當自己省察，然後吃這餅，喝這杯。」我

們在領受聖餐時候，要自我省察，在生活當中，難免有過犯，應當先自我反省，

並且向神悔改，立志不在犯，然後再來領受，這就是自我省察，也不用看旁邊的

人，有沒有領受，因為自我省察就好，不是省察別人。 

等一下聖餐祝謝以後，負責人會會分給大家，感謝主，還沒有在真耶穌教會洗

禮的慕道朋友，就是還沒有按照聖經在活水裡面，並且有聖靈同在，還沒有用奉

耶穌的名洗禮的，就暫且不領受，代表我們對聖經真理並沒有完全明白，等我們

明白，接受洗禮以後，再來領受。 

如果我們犯了致死的罪，被除名的，就不要領受，嬰孩自己不會吃，不要勉強

他吃。除此以外，沒有其他特殊原因，我們也不可以故意不領受，我們要珍惜主

耶穌所賞賜的恩典。接下來要祝謝，我們一起跪在主耶穌的面前： 

 

祝謝無酵餅： 

奉主耶穌聖名禱告，感謝慈愛的天父同在，讓我們這一次大同教會，春季靈恩

佈道會期間，可以順利地進行，在眾弟兄姊妹，負責人，長執，傳道共同地努力

之下，主賞賜了兩位新受洗的弟兄姊妹，您也賜下寶貴的聖靈，使我們得到進天

國的憑據，您使我們更深刻地體會到，您滿滿地恩典充滿在我們當中，現在，我

們知道主耶穌您的旨意，舉辦聖餐，為了要紀念您的拯救，祈求您聖靈運行在我

們當中，讓我們所祝謝的無酵餅能成為您的聖體，使我們眾人領受之後，可以有

合一的心，主啊，我們的人雖然多，但是我們願意按照您的教導，同領一個餅，

因為主耶穌基督您的身體只有一個，得救的教會只有一個，主啊，我們在服事的

過程當中，時常會軟弱，堅持己見，無法冷靜聆聽思考別人的意見，祈求您讓我

們在同領您的聖體之後，可以放下自我，各人看別人比自己強，在教會當中學習

順服，同心合意尋找迷羊，興旺福音，在大同教會地區，高舉主耶穌您的聖名，

彰顯您的榮耀，我們這樣禱告，願您垂聽悅納，哈利路亞，阿們。 

 

47耶穌救我 

48救恩成在十字架 

76耶穌受死 

聖餐餅領受到這，接下來要祝謝葡萄汁，一起跪在主的面前。 

 

祝謝葡萄汁： 

奉主耶穌聖名禱告：感謝天父真神，我們已經領受了您的聖體，我們接著要來

領受您的寶血，祈求您的聖靈運行在其中，使我們所祝謝的這壺葡萄汁，可以成



為您的寶血，使我們在領受之後，可以再一次得著豐盛的屬靈生命，主啊，我們

在生活當中帶著肉體，非常地軟弱，我們想行的善行不出來，不願行的惡，卻時

常去做，但是主耶穌我們相信，藉著領受您的寶血，我們可以重新得力，在這充

滿罪惡誘惑的世代當中，靠著您所加添給我們的力量，我們必定可以戰勝情慾，

遠離試探，過著聖潔的生活，將來可以坦然無懼地來到您的面前，享受永生的福

份，我們這樣禱告願主耶穌垂聽悅納，哈利路亞，阿們。 

76:2耶穌受死 

77高舉十架 

78樂主復活 

79耶穌復活頌 

3亜伯拉罕的神 

 

聖餐領受到這裡完成，為了新受洗的兩位兄姊，一起來看一段重要的經文，一

起來請看使徒行傳 15:28-29「 因為聖靈和我們，定意不將別的重擔放在你們身

上，惟有幾件事是不可少的，就是禁戒祭偶像的物，和血，並勒死的牲畜，和姦

淫，這幾件你們若能自己禁戒不犯，就好了，願你們平安。」 

當時使徒時代的教會，教會裡面有兩種身份的基督徒，一種是猶太人後來成為

基督徒，一種是外邦人，不是猶太人後來成為基督徒，猶太人從小就遵守舊約聖

經的律法，但是信耶穌之後，一些律法他們仍舊遵守，因為這是他們生活習慣，

但是當時教會裡面出現了一些問題，就是外邦人來信耶穌之後，是不是要遵守舊

約時代這些律法呢，他們就開會討論這些事，最後聖靈同他們做出了決議，就是

幾項重要的決議要守住，就是禁戒祭偶像的物，和血，並勒死的牲畜，和姦淫這

幾項，當然不是遵守這幾項就好了，只是因為這是特別重要的。 

禁戒祭偶像的物，物就是指著食物，拜過偶像的食物，就是魔鬼的宴席，吃了

主的宴席，就不要再吃魔鬼的宴席，當傳統節日到了時候，有時候沒有信的親戚

朋友來到我們家，或是去他們家，他們所準備的食物，你要去了解一下，要表明

我是信耶穌我不吃拜過的食物，請他們幫我們分別出來，現在大部分的人會互相

尊重，尊重每一個人的信仰，當然我們更不可以故意去吃，神將牲畜的肉給人

吃，但是血代表牲畜的生命，我們為了尊重生命，尊重神，遵照聖經神的教訓，

不吃動物的血，我們只吃動物的肉。勒死的牲畜，就是沒有流血，所以我們不

吃。 

我們要保持聖潔，不能犯姦淫，除了自己合法的配偶以外，我們不可以和其他

任何人發生性的關係，包括異性與同性，這都是犯姦淫，只要守住禁戒不犯，神

就賞賜我們平安。 

接下來要禱告，這是最後祈求靈恩機會，祈求聖靈恩典不要灰心，傳道也是在

靈恩會最後一次禱告得到聖靈，只要夠認真拿出信心，決心，主耶穌隨時隨刻會



拿出聖靈給我們。 


